

## **Créditos de nómina aún tienen potencial de crecimiento: Moody's**

DARIO CELIS: El pleno del Senado de la República aprobó por 91 votos y 21 abstenciones del Partido Acción Nacional el decreto que reforma la Ley General de Títulos y Operaciones de Crédito para regular el denominado crédito de nómina. Vamos a platicar con el vicepresidente senior Credit Officer de Moody's Inverstor Service, con Felipe Carvallo, sobre este tema, un tema que ha significado cierta preocupación para jugadores de este sector, qué está pasando con los créditos de nómina en el país. ¿Cómo estás Felipe? Muy buenas tardes.

FELIPE CARVALLO: Buenas tardes. ¿Cómo estás?

DARIO CELIS: Bien Felipe. De un tiempo para acá hemos leído y escuchado que el crédito de nómina se está empezando a constituir en un riesgo para algunos intermediarios financieros por la misma situación de crisis, de astringencia económica y las condiciones de mercado de consumo para muchos de quienes lo están solicitando. Desde el punto de vista de Moody's, ¿cómo están observando este fenómeno?

FELIPE CARVALLO: Mira, nosotros acabamos de sacar un informe donde decíamos que nos parecía positivo. Para nosotros ha sido siempre una pregunta casi incontestable porque el crédito en México es tan pequeñito en comparación con el PIB. Todos los créditos que hace la banca en México representan solo el 20 por ciento del PIB, más o menos, versus una media de América Latina de 50 en países comparables como Colombia o Perú, niveles de 50 por ciento.

Entonces nos hemos preguntado el por qué y lo que vemos son mayores costos crediticios, o sea, por cada 100 pesos que hace préstamos un banco mexicano, se van casi tres pesos en guardarlo por si llega a haber un problema, cuando en otros países esto es más cercano a dos o hasta un peso en países como Chile.

Creemos que una reforma como esta podría establecer un marco regulatorio más transparente, más eficiente, que conectaría de una forma más rápida el préstamo de nómina con el salario de los clientes y eliminaría varios problemas operativos que vemos en este producto en México y que no vemos en el resto de América Latina.

ROGELIO VARELA: Por supuesto. Felipe, buenas tardes, te saluda Rogelio Varela. ¿Qué tanto ha crecido este mercado de crédito de nómina en nuestro país? Sabemos que no solamente se ha concentrado en los trabajadores sino incluso en los jubilados se ofrece ya.

FELIPE CARVALLO: Claro. Sí, mira, ha habido mucho interés por parte de la banca de hacer este préstamo durante la pandemia, todavía no hemos terminado, pero el año pasado fue uno de los productos de crédito al consumo que creció más, casi el doble de un préstamo personal tradicional

Sin embargo, lo que vemos es que todavía se mantiene como producto pequeño, más o menos 5 por ciento de los préstamos, cuando en Colombia, por ejemplo, donde el producto es muy establecido, muy tradicional, donde ya hay una ley de hace ya nueve años que estableció un marco regulatorio rápido y eficiente, ya representa el 20 por ciento de los préstamos.

Entonces creemos que esto podría ayudar a que este formato de préstamos fuera más atractivo para las personas, pero también para las compañías que lo ofrecen, los bancos, las compañías financieras como Crédito Real, y quizá eventualmente llegar a niveles de tasas menores que hagan este crédito más atractivo.

DARIO CELIS:

ROGELIO VARELA:

DARIO CELIS:

ROGELIO VARELA:

DARIO CELIS:

ROGELIO VARELA: